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GRÜNE  Ahornweg 7  59348 Lüdinghausen

An den Vorsitzenden des Ausschusses 
für Bau, Verkehr, Bauerschaften und Umwelt
Herrn Thomas Suttrup
Borg 2
59348 Lüdinghausen

Lüdinghausen, 24.11.17

Verwendung von Tropenholz in Lüdinghausen

Sehr geehrter Herr Suttrup,

aus der Sitzungsvorlage B 3/715/2017 ist zu entnehmen, dass die Verwaltung plant

für die Brücke St.-Antonius-Gymnasium Bongosi-Holz zu verwenden. Begründet wird

dies mit dem Wunsch zur „Zur Wahrung eines einheitlichen Bildes„.

Als Bongosi-Holz bezeichnet man das Holz von Lophira alata. Diese Art ist unter 
Nummer 33056 in der IUCN Rote Liste der bedrohten Arten aufgenommen und vom 
Aussterben bedroht.

Plantagenkultur erfolgt nicht. Bongosi-Holz ist ein typisches Beispiel von Tropenholz 
aus Wildbeständen. Die rutschhemmenden Eigenschaften können auch mit anderen 
Werkstoffen erreicht werden.

Vor diesem Hintergrund beantragt die Fraktion B90/Die Grünen:

1: Die Brücke St.-Antonius-Gymnasium soll nicht mit Bongosi-Holz gefertigt werden. 
Alternativ soll ein anderer rutschhemmender Werkstoff Verwendung finden. Holz darf
nur von heimischen Arten mit FSC-Siegel verwendet werden.

2: Der Ausschuss für Bau, Verkehr, Bauerschaften und Umwelt teilt die Sorge um 
den Erhalt der tropischen Regenwälder. Die Verwaltung wird beauftragt, für den Bau 
und die Unterhaltung städtischer Gebäude, Wege und Anlagen einheimische Hölzer 
oder alternative, nachwachsende Werkstoffe zu verwenden. Tropisches Holz und 
Holz ohne FSC-Siegel findet grundsätzlich keine Anwendung.
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Vor diesem Hintergrund fragt die Fraktion B90/Die Grünen:

 
1: Plant die Verwaltung für die Brücken über die Ostenstever (TOP 4 Sitzungsvorlage
FB 3/714/2017) die Verwendung von Bongosi-Holz oder anderen Tropenhölzern?

2: Gibt es weitere aktuelle Bauvorhaben bei denen Tropenhölzer oder nicht FSC-
zertifizierte Hölzer verbaut werden sollen?

Eckart Grundmann Jöran Kortmann
 Fraktionssprecher –  stellv. Fraktionssprecher –


